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       北区自治協議会 会議概要 

令和６年度 第６回北区自治協議会 

開催日時 令和６年 10 月 24 日（木） 午後１時 30分～午後２時 30分 

会 場 豊栄地区公民館 大講堂 

出 席 者 

＊敬称略 

委 員 

菊地委員、坪木委員、諏訪委員、小日向委員、飛鳥井委員、 

佐藤（康）委員、前田委員、恩田委員、清水(博)委員、佐久間委員、

佐藤(茂)委員、清水(文)委員、小熊委員、三浦委員、石山委員、寺山

委員、横山委員、野口委員、小林委員、伊藤委員、遠藤委員、 

日下委員、川島委員、佐藤（哲）委員 

計 23 人（欠席：阿部委員、有田（一）委員、皆川委員、渡邉委員、 

竹島委員、有田(竜)委員） 

事 務 局 等 

〔北区役所関係〕 

北区長、副区長兼地域総務課長（以下「副区長」）、区民生活課長、健

康福祉課長、産業振興課長、建設課長、北出張所長、消防局北消防

署、豊栄地区公民館長、北区教育支援センター長、地域総務課長補佐

２人、地域総務課職員４人 

〔中央図書館〕 

中央図書館長補佐 

〔土木総務課〕 

土木総務課長補佐 

計 18 人                   

 

 

 

 

 

 

 

内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 報告事項 

（１）読書バリアフリーの推進について 

◎報告資料１により、中央図書館より説明がありました。 

 

【主な質問・意見など】 

・インターネット上で本を読みたいという声に応えるサービスはあるのか。 

→令和４年度からホームページ上で電子図書館が開設されており、電子書籍が読める

サービスがある。 

・読書バリアフリーの取り組みは、新潟市全体に周知しているのか。 

→公共図書館を利用する人のみではなく、すべての人が計画の対象者であり、幅広く

周知している。また、教員に研修も実施している。 

・不特定多数の人が利用する図書について、返却時に消毒等はしているのか。 

→汚れた本のふき取りなどは行うが、すべての本の消毒は行っていない。 

 

（２）2024 にいがた雪の日辞典について 

◎報告資料２により、土木総務課より説明がありました。 
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内 容 

 

 

 

 

 

 

【主な質問・意見など】 

・幹線道路以外の生活道路についても、スマートフォン等で除雪状況を見ることはで

きるのか。生活道路の除雪状況が一番気になるところだと思う。 

→現在、確認できるのは幹線道路のみ。生活道路については数が多いため、すべて確

認できるようにすることは難しい。 

・大雪は災害であるとのことだが、企業や地域で認識を広める取り組みは。 

→最大の課題と考えており、企業や学校に働きかけをしている。少しずつでも広げて

いけるよう周知に力を入れていきたい。 

・外国人、日本語が分からない人への周知はどうやっているのか。 

→雪の日辞典は日本語版のみである。周知について、今後、研究していきたい。 

 

（３）令和５年度区づくり予算事業の報告について 

◎報告資料３により各所属長より説明がありました。 

 

【主な質問・意見など】 

・海辺の森の展望台について、利用できない時間帯があるが、朝日や夕日、野鳥や星

座などの観察をする人に需要があるため見直してほしい。 

→利用時間が制限された経緯を確認し、検討したい。 

 

（４）部会の会議概要について 

◎報告資料に基づき、各部会長より報告がありました。 

→質問や意見等はありませんでした。 

 

４その他 

〇事務局より、北区の除雪に関する意見用紙の提出について説明がありました。 

 

次回協議会日程について 

◎次回協議会は 11 月 28 日(木)午後１時 30 分から北地区コミュニティセンター 

 

５ 閉会 

傍 聴 者 １人 

会議資料

等 

・報告資料１ 読書バリアフリーの推進について 

       読書のバリアフリー リーフレット 

・報告資料２ 大雪に関する市民広報の取り組み 

       2024 年度版 にいがた雪の日辞典 

・報告資料３ 令和５年事業報告 北区「特色ある区づくり予算」の実績等について 

・報告資料４ 部会会議概要 

 


